
ご挨拶

(裏面へ続く)

早いもので議員3年目に入りました。
皆様よりご指導を賜り、多くのことを学ばせて
いただき、心より感謝申し上げます。

昨年11月22日､医学博士でもある あきの公造 参院議員によ
る「胃がんはピロリ菌除菌でなくせる」の健康セミナーを開
催。大変良かった！とたくさんお声をいただきました。胃が
ん予防対策に、ピロリ菌検査導入に向け頑張ってまいります。
皆様のご指導ご鞭撻賜りますようお願い申し上げます。
寒い日が続きますが、風邪など引かれませんよう、ご自愛

ください。皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます。

11/30 伊万里市議会盛議長
女性のための政策参画ｾﾐﾅｰ

11/5 副島副知事

★胃がんはピロリ菌除菌でなくせる★
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公明党
の実績

10月16日鳥栖・小郡市議会合同研修会
17日ピンクリボン街頭演説
20日鳥栖駅周辺整備調査研究特別委員会
22日ピンクリボン街頭演説
24日議員総会・街頭演説
26日ｻﾝｷ会様主宰・収穫祭(芋堀会)見学
27日パブコメ事前説明会と全員協議会
29日公明党議員研修会
31日秋の茶会・鳥栖市民文化祭式典出席

11月 2日地方議員研究会のセミナーを受講
5日副島佐賀県副知事との意見交換会
7日ふれあい広場・看護高等学校戴帽式

11日鳥栖･基山地区小中学校音楽祭参加
12日オレンジリボン街頭演説
14日佐賀県地域共生ステーション10周年

記念講演会に参加
15日鳥栖地区子どもクラブマラソン大会

17日～19日せんだいメディアテーク視察
全国市議会議長会研究フォーラム参加

20日小中一貫教育研究発表会を見学
21日オレンジリボン街頭演説
22日あきの公造参『健康セミナー』
25日鳥栖駅周辺整備調査研究特別委員会
27日 ｵﾚﾝｼﾞﾘﾎﾞﾝ・ﾊﾟｰﾌﾟﾙﾘﾎﾞﾝ街頭演説
28日 議員総会・ｵﾚﾝｼﾞ・ﾊﾟｰﾌﾟﾙﾘﾎﾞﾝ街頭演説
30日女性のための政策参画セミナー参加

12月 1日～18日 12月議会☆
5日 とす!元気ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ“ｲﾍﾞﾝﾄ☆大綱引き大会

12日街頭演説
18日全員協議会・パブコメ事前説明会
20日 街頭演説
21日 鳥栖・三養基西部環境施設組合勉強会
22日 街頭演説
24日 議員総会・街頭演説500回達成記念街頭

28日 鳥栖･三養基西部環境施設組合議会議員協議会

１

◆2016年参議院選挙◆

★あきの公造比例区公認決定★

☆議会のご報告☆

12/20街頭演説
11/21ｵﾚﾝｼﾞﾘﾎﾞﾝ街頭演説

(11月は児童虐待防止推進月間)

佐賀県本部女性局 ２年連続街頭演説５００回達成！！
私も８７回実施☆ 女性局の皆様有難うございます(*^▽^*)

11/17  せんだいメディアテーク視察

11/18 全国市議会議長会研究ﾌｫｰﾗﾑ

11/22健康ﾆｯﾎﾟﾝを造る！健康ｾﾐﾅｰ in鳥栖まちづくり推進c



成年後見制度利用支援事業につて

【飛松】 成年後見制度に関する本市の
相談体制･相談件数について

【答弁者】 相談については、市民協働推
進課・社会福祉課・各地域包括支援セン
ターで受け付けている。
件数は、市民協働推進課で法律相談2件。
社会福祉課0件。地域包括支援センター
は、成年後見制度という区分では取って
いないが「権利擁護」の区分で54件。
実態は、成年後見制度についてご相談さ
れるケースは稀である。高齢者の認知症
等の相談を進めるうちに成年後見制度
の利用検討に話が及んだケースがほと
んど。

【飛松】 成年後見制度利用支援事業の
利用状況について、Ｈ21.3月『過去の制度
利用は無かった』との答弁がある。それ
以降の利用状況について

【答弁者】 成年後見制度利用支援事業
は、成年後見市長申立てと成年後見人等
報酬助成がある(利用状況は表参照)

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ と Facebook
開設しています(*^▽^*)

12月定例会

一 般 質 問

（表から続く）
◆常任委員会等で選任されました◆
・建設経済常任委員会
・議会運営委員会・会派代表
・議会改革検討会
・市議会だより編集委員会☆副委員長

年度 件数 金額 年度 件数 金額

22年度 2 8,740 22年度 0

23年度 3 77,350 23年度 1 245,000
24年度 2 19,650 24年度 0
25年度 4 127,950 25年度 1 110,000
26年度 2 27,652 26年度 1 108,000
27度は 2 46,768 27度 0

成年後見制度利用支援事業

「成年後見市長申立て」 「成年後見人等報酬助成」

【飛松】 本市の成年後見制度利用支援事
業は、市長申立てに限られているが、市長
申し立てに限らずに必要な方への報酬付
与が必要ではないか。需要に対応した制
度利用の促進や成年後見人の担い手確
保と今後の取り組みについて

【答弁者】 成年後見人等報酬助成は、そ
の対象を市長申立て以外の後見人等に
拡大してほしい旨、弁護士会や司法書士
会、社会福祉士会から要望されている。成
年後見の現状・ニーズ等の把握に努め、今
後調査研究を進めていくことを考えてい
る。 市民後見人等の育成について、需要
や運用状況等の調査・研究を行っていく。

市営住宅入居時の連帯保証人について

【飛松】 市営住宅入居の状況について

【答弁者】 本市には8か所の市営住宅があり、
11月末現在で入居を受け付けている市営住宅の状況は、
422戸で、空き戸数19戸。うち母子･老人･障害がある方などが
優先的に入居できる特定目的住宅の入居率は100％。
ご希望の住宅に空きがなく入居待ちが13件である。

【飛松】 入居できなかった方の実態について

【答弁者】 辞退された方の過去５年間の主な理由と実態
①自己都合によるものが約６割
②希望に合わなかったものが約３割
③入居条件を満たさなかったものが約１割弱
(収入が超えている・要件に合う保証人がいない)

【飛松】 ある60歳の方は、連帯保証人が立てられず契約が
できませんでした。賃貸契約が行えるような公的な保証制度
の必要性は今後益々、高まっていくものと思いますが、賃貸
住宅の公的保証制度を取り入れるお考えは。

【答弁者】 核家族化や高齢化が進行する中、今後、保証人等
が確保できない高齢者の増加が想定される。将来的な課題と
認識している。先進的な事例では、行政が不動産業者･家主･
保証会社等と協力して、保証人不要でも民間住宅を斡旋して
いる。これらを踏まえまして、情報発信及び情報提供方法等
も含め、関係各課と連携しながら対策について、調査･研究し
てまいりたい。

★市営住宅は★
住宅に困窮する低額所得者に、安い家賃で入居し頂くと
いう公営住宅法の目的に沿って鳥栖市が建設した住宅。
法令等により、収入基準などの入居者資格を定めている。

★成年後見制度とは★
認知症や知的障がい、精神障がいで
判断能力が不十分な本人に代わり、
家庭裁判所に選ばれた親族や第三者
が財産を管理、介護や入院の手続きを
する仕組み。 昨年の利用者は全国で184,670人。

11月28日公明新聞に掲載☆
（トビトビなるままに）
教科書ｾﾝﾀｰ （基里小学校）
では、 デイジー教科書 の

見学ができます。
ご希望の方はご連絡下さい。
スマイル通信はいかがでした
でしょうか？ ご意見など是非

お聞かせ下さい。


